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 FECHA: Junio 06 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “No se fijó: su hijo, víctima mortal” 

 “Quitan plazas a exlíderes de la Sección XV” 

 “En 11 meses, 64 alertas de menores extraviados” 

 “Retrasan parquímetros” 

 
“¡Bajo desarrollo!” 

 
“Amplía La Procuraduría cobertura de Alerta Amber” 

 “SUSPENDEN REFINERÍA BICENTENARIO” 

 “Abogan legisladores por conciencia verde” 

 
“Cominisionados del IFT cobran megasalarios” 

 
“Gastaba Yáñez igual que jeque” 

 “México y Portugal coinciden en un ambiente propicio para invertir” 

 “En el plan de Peña eximen a petroleras de repartir utilidades” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
El Independiente-Lamentan PAN y PRD aplazamiento; PRI lo justifica: Mientras que partidos de oposición 
lamentaron que Petróleos Mexicanos (Pemex) pospusiera la construcción de la refinería Bicentenario en la región de Tula, el 
presidente del Congreso local Ernesto Gil Elorduy justificó el anuncio. Guillermo Galland, legislador del Partido Acción Nacional 
(PAN), apuntó que “es una promesa más de campaña incumplida por el presidente del país Enrique Peña Nieto, pese a que la 
comprometió ante notario público. “Es una vacilada lo que han hecho con los mexicanos una y otra vez”, opinó el diputado 
albiazul. En la anterior Legislatura, fue el PRI quien propuso comisión especial para supervisar la construcción de la refinería 
cuando Acción Nacional estaba en gobierno federal, pero luego que Peña Nieto ganó la presidencia los diputados priistas 
dejaron de insistir. Tal postura “demuestra el doble discurso del Revolucionario Institucional (PRI) cuando está en la oposición 
y después en el gobierno”, acusó Guillermo Galland. En anterior sesión, el PRD propuso poner en marcha “comisión especial” 
en el Congreso para supervisar el proyecto y pidió que gobierno federal pague a Hidalgo los mil 500 millones de pesos por 
concepto de deuda que adquirió con la finalidad de comprar 700 hectáreas. Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los 
legisladores del sol azteca, apuntó que falta postura enérgica del PRI para exigir la construcción de la refinería, la cual parece 
no estar en la agenda tricolor. Los perredistas recordaron que Emilio Lozoya Austín, director de Pemex, condicionó la 
edificación de la refinería a la aprobación de la reforma energética. Pero en el programa nacional de infraestructura 2014-
2018 autoridades no contemplaron “un solo peso para la construcción”, por lo que el sol azteca pidió incluirla en los planes 
del gobierno federal. Tras reconocer que existe “cierta molestia” provocada por el atraso del proyecto, el diputado priista 
Ismael Tapia Benítez aseguró que no ha sido cancelado. No descartó la posibilidad de crear comisión especial. Ernesto Gil 
Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso local, ponderó que el anuncio de Pemex deja la posibilidad de que sí 
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será construida la refinería Bicentenario en Tula. Si “se pospone la terminación de la refinería, no quiere decir que se cancela. 
Tenemos que ver el vaso medio lleno, medio vacío”, dijo. Luego de someter a concurso con el gobierno de Guanajuato, el 13 
de agosto de 2009 Pemex designó a la región Tula como la sede donde construirá la refinería Bicentenario y anunció que en 
mayo de 2010 iniciaría la edificación de la barda perimetral. (Víctor Valera, página 03) 
Criterio-Cambio en dirigencias: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo iniciará la renovación de los 
comités municipales. Se prevé que la próxima semana se emita la convocatoria para los primeros 28 comités que ya tienen 
vencidos sus periodos lectivos. José Gonzalo Badillo Ortiz, presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del tricolor 
estatal, detalló que el proceso comenzará con este primer bloque; mientras que los 84 municipios serán renovados en su 
totalidad hasta finalizar febrero. (Miriam Avilés, página 09) 
Criterio-Apuesta líder del Panal por unidad: Francisco Santillán, nuevo dirigente en la entidad del Partido Nueva Alianza 
(Panal), señaló que la sustitución de Coradalia Muñoz, coordinadora de la bancada de su partido en el Congreso local, no se 
dará en el corto plazo y será una determinación de la dirigencia nacional. En entrevista, Santillán reconoció que existen 
hostilidades entre los legisladores del Panal, por lo que su objetivo será cohesionarlos a través del desarrollo de temas 
comunes, pues es necesario “olvidarnos de problemas personales y políticos internos. Tenemos que trabajar por el proyecto 
del partido”. (Miriam Avilés, página 09) 
El Reloj-Insiste PRD que se respeten topes de gastos de campaña: En la mesa política que instaló gobierno del 
estado con partidos políticos, el PRD insistió en hacer respetar topes de gastos de campaña tanto a nivel federal y estatal, así 
como evitar la sobre representación y ponderar porcentajes para asignar diputaciones locales vía plurinominal. Otra propuesta 
consiste en que el partido de procedencia de los diputados electos a través de coaliciones será determinado por el instituto 
político de la alianza que obtuvo mayor votación, expuso Arturo Sánchez Jiménez. “Y no como ha sucedido que los candidatos 
son asignados a los partidos de la alianza que registraron votación menor”. El PRD insistió en disminuir el periodo de 
administración de las presidencias municipales de cuatro a tres años, y determinar si es aplicada la reelección de alcaldes en 
la entidad, como lo establece la reforma política. Argumentó que el empate de elecciones de gobernador, diputados locales y 
presidentes municipales en 2016 fue para evitar comicios recurrentes que desgastan a la sociedad que debía acudir año con 
año a votar. Pero al aumentar a cuatro años el periodo de administración de presidentes municipales, se rompe el empate de 
elecciones, señaló el líder perredista tras la reunión que sostuvo con sus homólogos el pasado viernes. “Son los temas 
importantes y los demás puntos saldrán conforme avancen las mesas políticas”. La Revolución Democrática está dispuesta a 
escuchar las propuestas de las demás fuerzas políticas como el Revolucionario Institucional (PRI) que en una primera 
instancia dijo que está en contra de disminuir periodo de trabajo de alcaldes a tres años. Además, para definir puntos de la 
reforma, dijo Sánchez Jiménez, fundamental será la postura de la dirigencia nacional del sol azteca. (Verónica Ángeles, 
página 06) 
Milenio-Pide PRD  que se respeten los gastos de campañas (Redacción, página 12) 
El Independiente-Que exmagistrados rechacen pensiones: Sánchez Jiménez: Para Arturo Sánchez Jiménez, 
dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), los seis exmagistrados del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo 
(TSJEH) deben rechazar sus pensiones. “Un argumento importante para obtenerlas es que no podrán ocupar ciertos cargos al 
terminar su función, pero en cambio están en posibilidades de desempeñarse en el ámbito educativo.” El ser magistrado “ya 
de por sí es un honor, además de tener sueldo muy respetable durante el tiempo en funciones”. El presidente del tribunal 
superior gana mensualmente 76 mil 776 pesos; presidente de sala 55 mil 458 pesos, e integrante de sala 48 mil pesos, de 
acuerdo con el portal de transparencia del organismo. Cuestionado sobre el coordinador jurídico del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Lucas González López, el líder perredista subrayó que ningún exmagistrado debe recibir pensión. “No debe 
ocurrir a mi punto de vista”. El decreto del gobierno de Hidalgo que concedió “pensión vitalicia dinámica” a cinco 
exmagistrados fue publicado el 15 de agosto de 2005, luego que dos meses antes en sesión ordinaria el tribunal acordó por 
unanimidad el procedimiento para la jubilación. Después fue autorizada en 2010 jubilación para Lucas González López, quien 
recibió un millón 626 mil 800 pesos en los últimos cuatro años y cuatro meses por pensión del tribunal. En total, el TSJEH 
gastó 19 millones 758 mil 949 pesos para pagar pensiones vitalicias de seis exmagistrados en los últimos ocho años y cuatro 
meses, de acuerdo con solicitud de información. (Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
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P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Concluye FOR gira de trabajo por Singapur: Durante su reciente gira de trabajo por Singapur, el gobernador 
de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, destacó ante empresarios de aquella nación los beneficios con los que cuenta el estado 
para la inversión en materia metalmecánica, educativa, minería, logística y textil, entre otros. La agenda contempló su 
participación en la Cumbre de Ciudades del Mundo (World Cities Summit), así como en el panel denominado Will Mayors Rule 
the World?, además de reuniones con integrantes de la Federación de Manufactura de Singapur, del International Interprise 
Singapore, inversionistas inmobiliarios del grupo Ascendas. Olvera Ruiz, en su calidad de coordinador de la Comisión de 
Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), externó la necesidad de planear el 
crecimiento urbano de las ciudades, buscando equilibrio entre el medio ambiente y el bienestar de los habitantes. También, 
durante el desarrollo de la Cumbre de Ciudades del Mundo, el mandatario hidalguense expresó la urgencia de actualizar los 
planes y políticas públicas que cada autoridad gubernamental instrumenta, con la finalidad de enfrentar el fenómeno de la 
metropolización y el crecimiento desordenado de la mancha urbana, entre otros aspectos. Paralelamente a esta cumbre, y 
acompañado de la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, Francisco Olvera participó en la Semana Mundial 
del Agua, actividad en donde se destacó una de las obras más importantes de México, la construcción de la planta tratadora 
de aguas residuales que se ubica en el municipio Atotonilco de Tula. En este sentido, Olvera Ruiz explicó que esta planta se 
desarrolla debido a que Hidalgo recibe aguas negras provenientes del Valle de México. Durante sus participaciones en los 
diferentes foros y reuniones con inversionistas de aquella nación, el mandatario reiteró que una de sus principales metas al 
frente de la administración hidalguense es el ordenamiento territorial, la planeación urbana y metropolitana para brindar la 
población mejores condiciones. (Redacción, página 06) 

El reloj-Concluye el gobernador Olvera gira de trabajo por Singapur (Redacción, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Concluye gobernador Olvera gira provechosa en Singapur (Redacción, página 10A) 
Milenio-Concluye gira de trabajo de gabinete estatal con autoridades de Singapur (Redacción, página 11) 
Crónica-Urgente adecuar las políticas públicas ante metropolización: En su calidad de coordinador de la Comisión de 
Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Francisco Olvera externó la necesidad de 
planear el crecimiento urbano de las ciudades, buscando equilibrios entre el medio ambiente y el bienestar familiar de los 
habitantes. Asimismo y durante el desarrollo de la Cumbre de Ciudades del Mundo, expresó la urgencia de actualizar los 
planes y políticas públicas que cada autoridad gubernamental instrumenta para así enfrentar el fenómeno de la 
“metropolización” y el crecimiento desordenado de la mancha urbana, entre otros aspectos. Lo anterior durante reciente gira 
por Singapur, donde además el gobernador José Francisco Olvera Ruiz destacó ante empresarios de aquella nación los 
beneficios con los que cuenta el estado para la inversión en materia metalmecánica, conocimiento, minería, logística y textil-
vestido, entre otros importantes rubros. Con base en información oficial está que la agenda contempló su participación en la 
Cumbre de Ciudades del Mundo (World Cities Summit); también una ponencia en el panel denominado “Will Mayors Rule the 
World?”; además de reuniones con integrantes de la Federación de Manufactura de Singapur y del International Interprise 
Singapore; con inversionistas inmobiliarios del Grupo Ascendas, entre otras actividades más que realizó en compañía de su 
esposa, Lupita Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). 
Paralelamente a esta cumbre, el gobernador participó también en la Semana Mundial del Agua, actividad en donde se destacó 
una de las obras más importantes de México, la construcción de la Planta Tratadora de Aguas Residuales que se ubica en el 
municipio de Atotonilco de Tula. En este sentido, explicó que ésta se desarrolla debido a que Hidalgo recibe las aguas negras 
provenientes del Valle de México. Durante sus participaciones en los diferentes foros y reuniones con inversionistas de aquella 
nación, el mandatario reiteró que una de sus principales metas al frente de la administración hidalguense, es el ordenamiento 
territorial, la planeación urbana y metropolitana. (Alberto Quintana, página 22) 
El Reloj-Apoyan diputados la construcción de refinería: Tras las declaraciones del director de Petróleos Mexicanos 
(PEMEX), Emilio Lozoya, sobre que no está descartada la construcción de la refinería Bicentenario, pero que se pondrá más 
atención en la Miguel Hidalgo; la diputada federal Mirna Hernández Morales manifestó que los diputados hidalguenses insisten 
en que siga adelante la edificación del nuevo complejo petroquímico. “Son cinco mil millones de pesos que se tienen previstos 
para invertir tanto en la reconfiguración de la Miguel Hidalgo como en la nueva refinería, pero consideramos que se están 
haciendo los trabajos importantes para poder tener, en cuanto se pueda, la refinería; no es un tema muerto”, aseveró la 
legisladora hidalguense. Hernández Morales señaló que la nueva refinería se ve como un proyecto inalcanzable; sin embargo, 
aseguró que las grandes obras como ésta tienen que llegar a buen fin, “se está trabajando en esto, también veíamos casi 
imposible el tema de contar con una planta de tratamiento de aguas residuales, del Distrito Federal y del Estado de México y 
ya contamos con un proyecto muy importante reconocido a nivel mundial como es la planta de tratamiento de aguas 
residuales de Atotonilco”. Asimismo, agregó que el diputado José Antonio Rojo ha apoyado a los diputados locales y al 
gobernador, “pero estamos conscientes que no es que no haya otras prioridades, sino que estamos trabajando en conjunto 
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para presionar, pero no se ha bajado el proyecto de la refinería”. Por último, Hernández Morales dio a conocer que a PEMEX 
lo recibió el presidente Peña Nieto en una situación muy compleja, por lo que se están tomando las decisiones más 
convenientes, ya que no era una empresa eficiente, “yo creo que la reforma energética le va a permitir a PEMEX mejorar sus 
condiciones y con eso los estados que tenemos interés en el tema petrolero nos podamos ver beneficiados”. (Sergio Juárez, 
página 04) 
Criterio-Asume Trejo comisión educativa entre desdén: Ante el desdén de sus compañeros de bancada, el diputado 
panalista Víctor Trejo Carpio asumió ayer la presidencia de la Comisión legislativa de Educación, la cual fue objeto de una 
controversia al inicio de los trabajos de la LXII Legislatura, pues había recaído en un diputado del PRI. El enroque se dio tras 
la salida del tricolor Alfredo Bejos Nicolás, quien fue nombrado secretario de Cultura y Turismo de Hidalgo. Su suplente, Mario 
Alberto Cuatepotzo Durán, se quedó con la presidencia de la Comisión del Trabajo. Entrevistado al finalizar la sesión, Trejo 
Carpio rechazó que el nombramiento se haya tratado de un pago político del PRI y del gobierno estatal debido a su cercanía 
con el líder de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sinuhé Ramírez Oviedo. 
“Simplemente fue la Junta de Gobierno que me propuso y lo sometieron al pleno, y bueno, ahí estamos ahora para trabajar 
en la Comisión de Educación. Siempre ha estado trabajando esta comisión, y hoy estaremos atendiendo los asuntos que se 
nos turnen”, dijo el legislador. Durante la votación del dictamen para el cambio en las comisiones, el cual leyó el diputado 
perredista Celestino Ábrego Escalante, la coordinadora de Nueva Alianza, María Eugenia Coradalia Muñoz, y los otros dos 
diputados panalistas abandonaron el pleno, y una vez aprobado el cambio, regresaron a sus curules. Trejo Carpio dijo 
desconocer por qué sus compañeros abandonaron momentáneamente su lugar. Sin embargo destacó: “Lo que sí me consta 
es que mi coordinadora (Muñoz) firmó la minuta de acuerdo”. Las fricciones en la bancada del Panal comenzaron luego de 
que la dirección nacional del SNTE ordenó una auditoría a la gestión de la exlíder del gremio Mirna García López, quien es 
cercana a Muñoz, actual secretaria de Finanzas de la Sección XV. En tanto, Trejo es allegado al actual líder magisterial, quien 
respaldo la decisión de auditar las cuentas de los exlíderes de la Sección XV del SNTE. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
 
Crónica-Asume Trejo comisión que deja Bejos en la Legislatura (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Niega diputado que comisión de educación sea premio del PRI (Víctor Valera, página 05) 
Milenio-Asume la Comisión de Educación Víctor Trejo en el Congreso (Redacción, página 12) 
Criterio-Realizan expo de foto en el Congreso local: En la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente, en el Poder 
Legislativo estatal se realizó la exposición fotográfica Las Áreas Protegidas de México: una respuesta al cambio climático, así 
como una conferencia a cargo del director de la Zona Centro y Eje Neovolcánico de la Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (CONANP), Guillermo Ramírez. El tema de la protección al medio ambiente y a los ecosistemas es global e integra 
el trabajo de todos los pobladores del mundo, no es un asunto privativo de ciertos sectores sociales, expresó el presidente de 
la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy. El también presidente del Grupo Mundial de 
Parlamentarios para el Hábitat sostuvo que es importante fomentar desde los hogares una cultura de respeto ambiental. 
(Redacción, página 05) 
 
Crónica-Apuesta grupo hidalguense por protección de entornos (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El independiente-Se suma Congreso de Hidalgo al Día Mundial del Medio Ambiente (Redacción, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Protección al ambiente, tema de todos: Ernesto Gil (Redacción, Ojo Política) 
El Reloj-Construcción de refinería no está a discusión, asegura Gil: Tas las declaraciones de Emilio Lozoya director 
general de PEMEX, el presidente de la junta de gobierno del Congreso local Ernesto Gil Elorduy se refirió en entrevista al tema 
de la refinería Bicentenario, en este sentido manifestó que no está a discusión si se construye o no, ya que la decisión está 
tomada. Con respecto a las voces que señalan que se pospondrá su construcción comentó, “es un asunto de tipo económico, 
de recursos, si se pospone es porque hay alguna razón, siempre ha estado a debate si se hace o no, pero si se pospone 
quiere decir que entonces va en camino, quiere decir que está vigente”. Asimismo mencionó que los tiempos para la 
construcción de la nueva refinería están marcados por la capacidad y disponibilidad de los recursos económicos y aseveró, 
“no es una cuestión sencilla, y si el Gobierno federal no tiene los recursos, la discusión ya no es si se va a hacer o no, quiere 
decir que más adelante, depende de las circunstancias económicas, para continuar con los trabajos”. Aseveró que, “Hidalgo 
ya hizo su papel, ya hizo su trabajo, ya tiene las reservas territoriales para acceder a la oferta de hace varios años, no fue en 
esta administración, es una obra que necesita el gobierno federal y nos interesaba porque beneficia al estado, hay que seguir 
buscando la posibilidad de que lo que cada quien debe resolver se vaya cumpliendo y se vaya sacando adelante”. (Verónica 
Ángeles, página 05) 
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El Independiente-Pachuca, cómoda para delinquir: Mirna Hernández: La diputada federal Mirna Hernández Morales 
consideró a Pachuca y zona metropolitana un lugar “cómodo” para delinquir, sobre todo para originarios de otras entidades 
del país. Dijo que las muertes de mujeres en las recientes semanas preocupan, pero conforta el trabajo que cada una de las 
autoridades realiza desde su nicho de responsabilidad para evitar estos hechos. Las “extraordinarias” vías de comunicación 
que conectan a la capital del estado son aprovechadas por los delincuentes para instalarse aquí y contribuir al desgaste del 
tejido social. La coordinadora de la bancada hidalguense en la Cámara de Diputados se pronunció por fortalecer las 
oportunidades de estudio y autoempleo a personas en riesgo de comentar actos de violencia. “Pachuca les queda cómoda, 
porque cuando se aprieta la seguridad en estados aledaños la delincuencia busca lugares cercanos. La comodidad de las vías 
de comunicación en la capital en algunos municipios cercanos permite dar el traslado.” En entrevista al término de un 
convenio con la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo calificó las últimas desapariciones de mujeres como hechos 
aislados y llamó a la ciudadanía mantenerse atentos a posibles actos delictivos. Negó que el Sistema Estatal para Prevenir, 
Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres esté rebasado, al contrario, las estrategias de investigación 
funcionan porque en pocas horas fueron encontradas algunas víctimas aunque “desafortunadamente sin vida”. Familiares, 
amigos y profesores de Ana Escamilla Téllez, estudiante asesinada de la secundaria técnica 40, marcharon por las calles de 
Pachuca para exigir a las autoridades locales justicia y mayor seguridad. Ataviados de playeras blancas y con cartulinas que 
contenían mensajes de repudio al homicidio, salieron la tarde del miércoles del plantel educativo y caminaron por la avenida 
El Palmar para dirigirse hasta el palacio de gobierno, en plaza Juárez. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Recuperan con Amber a 44 de 64 menores buscados: PGJH: Alejandro Straffon Ortiz, procurador estatal, 
señaló que de junio de 2013 –fecha en que se adoptó la estrategia de búsqueda y localización de menores de edad en la 
entidad– a mayo de 2014 se habían activado 64 alertas Amber en Hidalgo. Hasta el momento han sido recuperadas 44 
personas. No obstante, señaló que algunos de los casos faltantes fueron ubicados, pero por seguridad de los menores no han 
sido devueltos a sus hogares: permanecen con otros familiares o no fueron presentados ante el agente del MP en cuanto 
volvieron. En lo que va del año, 34 alertas Amber han sido lanzadas; 25 menores localizados; siete ubicados pero aún no 
presentados ante el MP, y dos no localizadas: Ladi Esperanza Peña (15 años), de Atitalaquia, y Alison Maricruz Ramos (16 
años), de Tizayuca, informó la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) en un comunicado. Asimismo, explicó, en 
2013 se activaron 30 alertas; de las cuales, 19 menores fueron recuperados y 11 están pendientes. En siete casos, uno de los 
cónyuges sustrajo a la víctima y en cuatro más se trata de adolescentes que por problemas familiares deciden no volver, pero 
informan a las autoridades que están a salvo. La PGJH y el ayuntamiento de Pachuca firmaron ayer un convenio de 
colaboración para la activación de protocolos y coordinar estrategias de la Alerta Amber. Se trata de ubicar y recuperar a 
niñas, niños y adolescentes separados de su hogar en la capital hidalguense, informó la fiscalía de Hidalgo. (Redacción, 
página 08) 
 
Crónica-Adhieren a Pachuca de forma jurídica en Alerta Amber: EGS (Milton Cortes, página 05) 
Milenio-En 11 meses suman 64 Alertas Amber, se recuperan 44 menores (Juan José Fernández, página 27) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Nueva refinería “archivada”: Lo dicho desde finales de 2013 y conforme a los planes Prospectiva de Petróleo y Petrolíferos 
2013-2027 de la Secretaría de Energía del gobierno federal ya es una realidad: el proyecto de construcción de una nueva 
refinería en México es insostenible. Lo confirman las cifras, los documentos de planeación, las declaraciones y la mañana del 
jueves, el propio director de Pemex en declaraciones a Joaquín López Dóriga. El columnista de MILENIO ayer escribió en su 
colaboración diaria “En Privado” el siguiente retal: “El proyecto de la nueva refinería de Tula fue archivado al priorizarse la 
reconfiguración de la actual, como me confirmó ayer Emilio Lozoya”. De acuerdo con la información que el funcionario 
proporcionó al periodista, Pemex no ha cancelado en su totalidad el proyecto de una nueva refinería de Tula, pero ya no está 
en las prioridades. Bajo este escenario es donde surgen las preguntas ¿por qué entonces seguir insistiendo en un tema en el 
que sólo se derrochará dinero público sin obtener dividendos para el país? ¿Por qué se gastaron mil 728 millones de pesos en 
la licitación otorgada a ICA Fluor Daniel y sus empresas asociadas para el desarrollo de ingeniería de la nueva Refinería 
Bicentenario si no estaba en planes a futuro? ¿Estamos como para andar derrochando el dinero o cómo? La historia de la 
supuesta nueva refinería en Tula tiene muchas historias, un pasado de más de 5 años y un sinfín de afectados que van desde 
la población a la que se le compró sus tierras para donar un polígono a Pemex por parte del gobierno de Hidalgo, hasta las 
mismas arcas estatales que se endeudaron con Banamex y otras instituciones para poder cumplir con la paraestatal y créditos 
aprobados incluso con aval del Congreso de Hidalgo. En diciembre de 2012, Pemex le dio un contrato de 421 días, con un 
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monto de 135 millones de dólares a ICA Fluor para la elaboración del plan de construcción de la “nueva refinería”. O nunca se 
hizo, o nunca se terminó, nadie lo sabe. Ahora, Pemex –informó a principios de año el director de Refinación, Miguel Tame 
Domínguez- otorga 95.2 millones de pesos a la misma empresa ICA Fluor, para la reconfiguración de la actual planta 
refinadora, la Miguel Hidalgo, trabajo que de hecho se debió haber entregado desde abril pasado. Desde septiembre de 2013, 
ICA Fluor es responsable de la ingeniería básica y de detalle para las plantas de procesamiento, servicios auxiliares y la 
integración de obras necesarias para aumentar la capacidad de producción de destilados de la refinería de 63 a 80 por ciento. 
Mientras, Emilio Lozoya acaba afirmando en días pasados que la Reforma Energética permitirá superar los retos de la 
industria petrolera en materia de tecnología e inversión, con nuevos participantes en un mercado abierto, para detonar una 
inyección de recursos superior a 60 mil millones de dólares anuales. ¿En serio? 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

ANA ITZEL ESCAMILLA TÉLLEZ, ENCIENDE EL RECLAMO POPULAR: LA INSEGURIDAD que se siente por lo menos en 
los últimos días, por los  acontecimientos que se han vivido, es un ambiente que se respira en las calles, que se platica en las 
casas y que preocupa a todos, porque en una comunidad pueden faltar muchos satisfactores y los ciudadanos seguramente 
se inconformarán, pero cuando falta la seguridad que ponga en riesgo sus bienes y en última instancia sus vidas y sobre todo 
la de sus hijos, estamos hablando de un escenario peligroso para quienes ejercen el poder, porque estarán demostrando falta 
de liderazgo y de capacidad para ejercerlo en nombre de los ciudadanos que se los entregaron en un sistema democrático, 
mediante el voto libre y secreto, como es el caso de nuestro país y de nuestro estado. En los últimos días se han dado hechos 
lamentables en que la violencia como que se ha acrecentado, no sólo en Pachuca sino en algunos municipios de la entidad 
con acciones de gran crueldad, en particular contra menores de edad en el caso de la capital del estado, que reflejan carencia 
de políticas de prevención de las instancias que tienen que ver con estas acciones que deben superar el discurso para 
convertirse en hechos que frenen estos casos lamentables. El último hecho de la estudiante de la secundaria 40, Ana Itzel 
Escamilla Téllez, privada de la vida y cuyo cadáver fue encontrado el 26 de mayo pasado, después de que la alerta Ámber fue 
puesto en marcha el 19 de ese mismo mes, como que fue la gota que derramó el vaso de la paciencia de la sociedad que ha 
sido testigo de las desapariciones de jovencitas que parece crecer en nuestro estado en algo que no es fortuito, y que la 
autoridad debe resolver para tranquilidad de todos. El caso de Ana Itzel de la secundaria 40 no es el primero, pues al de ella 
se debe sumar el de María de los Ángeles Hernández Muños, también estudiante de la misma secundaria 40, asesinada el 20 
de agosto del 2013 presuntamente  por su padrastro y dos amigos, uno de ellos aún prófugo. La niña fue abusada 
sexualmente, golpeada y asfixiada. Son varios casos de desapariciones, la mayoría resueltos, afortunadamente, pero no 
todos, y en los últimos con muerte de las niñas, y en otros sin respuesta para las familias, lo que deja en deuda a la autoridad 
para con la sociedad. Aparte de estos casos están los hechos de otros tipos de violencia, como son los 
cadáveres  encontrados hace unos días en Mineral del Chico, Tula y Atitalaquia, que pueden tener explicaciones por la 
cercanía con estados mayormente violentos y que usan a Hidalgo como tiradero. SOCIEDAD INDIGNADA.. Pero volviendo al 
caso de Ana Itzel. Los ciudadanos, salieron ya a la calle a exigir justicia. No los organizó, hasta donde se sabe, ningún partido 
político, tan dados a sacar raja política en todos los casos, fueron ellos, los padres de familia molestos, indignados, tristes, 
preocupados por la seguridad de sus hijos e hijas, ante los casos que se van presentando, porque no quieren que se repitan 
los hechos y vuelvan a llevar muertas a sus hijas al panteón por falta de acciones concretas que frenen estos hechos. 
Exigen justicia para esclarecer estos hechos y castigo para los culpables. Sólo eso. Y prevención. Que quienes le ayudan al 
gobernador en la administración de la justicia cumplan, que quienes tienen que ver en la prevención para evitar estos 
lamentables casos, lo hagan a tiempo y no dejar todo para después. El gobernador Olvera ha privilegiado en su gobierno el 
tema de la seguridad en el entendido de que es la clave para que Hidalgo pueda aspirar, como lo hace con los programas 
puestos en macha en el Plan Estatal de Desarrollo, a un futuro mejor, pero es evidente que necesita que sus colaboradores 
no sólo acepten esta propuesta y mandato, sino que la hagan valer con su trabajo eficiente y de hechos. Por eso salieron a la 
calle, sin más armas que sus rostros de madres y padres ni siquiera indignados, sino muy tristes por los hijos idos, para pedir, 
implorar, cuando más bien deberían exigir que se les dé la seguridad a la que tienen derecho, pero que de manera muy 
respetuosa, la piden para sus familias. Sin gritos, sin aspavientos, simplemente una marcha silenciosa, como es el dolor 
cuando muere una hija de manera injusta, como Ana Itzel en la flor de la vida, por manos cobardes que deben ser 
castigadas. A veces el silencio es más poderoso que los gritos... seguramente, este es uno de esos casos. Descansa en paz 
Ana Itzel. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Refinería, largo andar  
 
Al ex presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, un buen día se le ocurrió que en nuestro país hacia falta, una refinería 
más para procesar el denominado "oro negro" y tras la obtención de sus derivados, atender el mercado interno en materia de 
energéticos. El gobierno federal de ese momento, informó que para el arranque de la construcción de esa planta era 
necesario invertir alrededor de 11 mil millones de dólares, sin tomar en cuenta el sitio en el que habría de edificarse, pues los 
terrenos, serían aportados por la entidad federativa que resultara beneficiada. Veracruz, Tamaulipas, Campeche, Guanajuato 
e Hidalgo, entre otros estados, entraron en el proceso al que convocó Petróleos Mexicanos, ente del gobierno que decidiría el 
sitio donde se construiría la denominada Refinería Bicentenario. Los finalistas fueron Hidalgo y Guanajuato, estados que hasta 
el último minuto agotaron sus posibilidades con la finalidad de adjudicarse un proyecto, que en materia energética sería el 
más importante para las próximas cuatro décadas, según lo afirmaban los voceros del gobierno panista, incluido, desde luego, 
el entonces presidente Felipe Calderón. Para que Hidalgo lograra la adjudicación del proyecto, debieron suceder varios 
eventos, primero, tolerar las "chicanadas" del gobierno calderonista, que en todo momento tuvo la intención velada de que el 
beneficiario fuera Guanajuato, para fortalecer así el complejo de Salamanca. Cuando la denominada Alta Dirección de 
Petróleos Mexicanos había identificado el polígono más viable para la edificación de la planta de refinación, el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia, consideró que el sitio elegido era toco viable, pues en la zona, se habían detectado 
vestigios arqueológicos. Momentáneamente el proyecto se detuvo, pues el INAH procedió a delimitar los predios para evitar 
ser afectados. Curiosamente antes, cuando las tierras pertenecían a cientos de particulares, el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia jamás hizo observación alguna, pero a raíz de que Hidalgo se adjudicó el proyecto, la preocupación 
del INAH curiosamente se acentuó. Con el Visto Bueno de la federación, pero sin la voluntad política para la puesta en 
marcha de la Bicentenario, PEMEX determinó, por ejemplo, que las empresa encargada de construir la barda para cercar el 
predio elegido sería de Tamaulipas y con ello, las constructoras hidalguenses, afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción quedaron al margen. El 13 de agosto de 2009, Petróleos Mexicanos optó por Hidalgo, desde ese día hasta 
hoy, han transcurrido casi cinco años y el complejo, si bien no ha sido descartado, avanza lenta, muy lentamente. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

Entregan buenas cuentas o…: La orden ha sido tajante y proviene nada menos que del secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, quien ha modificado la estrategia con la que operarán las delegaciones de las 56 dependencias del 
gobierno federal, en cada una de las 32 entidades del país: “en su pecado llevarán la penitencia”. Así les dijo en la reunión 
del martes pasado el propio Osorio Chong a los delegados de la Segob, que a su vez son sus representantes en cada estado 
de la república y además dijo que sus delegados serán los coordinadores de las 56 delegaciones y serán responsables de 
coordinar los esfuerzos y “apretar” a quien no camine parejo, con el riesgo de ser reemplazado por quien sí quiera cumplirle 
al gobierno federal. En Hidalgo esa responsabilidad la tiene desde ya Daniel Lara Baños, uno de los colaboradores más 
cercanos que ha tenido Osorio Chong en sus responsabilidades en el estado de Hidalgo, y consecuentemente uno de sus 
hombres de confianza. El será quien coordine las acciones tendientes a revertir la percepción ciudadana de que el gobierno 
que encabeza Enrique Peña Nieto no ha cumplido las expectativas generadas desde su campaña presidencial. La intención es 
modificar esa idea generalizada de que todo se resolverá a partir de la aplicación de las reformas estratégicas, planteadas de 
manera decepcionante para los ciudadanos, pues en principio se ofreció que no subirían los precios de la gasolina, gas y luz 
eléctrica, que habría más empleos, que la economía mejoraría. Nada de eso siente el ciudadano de a pie y revertir ese 
desencanto será tarea de todas las dependencias del gobierno con sucursales en todo el país. Se ha ordenado también crear 
la delegación número 57, que será la encargada de la comunicación y el vínculo de todas las delegaciones con los medios 
informativos, para coordinar la información que genere cada delegación. El reto es grande para el criticado joven Daniel Lara. 

(Carlos Camacho, página 03) 

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 17 

8 

Criterio-La Silla… 
 
Los zombis futboleros: Por supuesto que es ironía, pero debo advertir que exactamente en una semana millones de 
personas en todo el mundo se convertirán en zombis… del futbol. Apenas se dé la patada inicial del Mundial Brasil 2014, la 
vida habitual de millones de hombres y mujeres alrededor del globo (¿o será del balón?) cambiará y se centrará en aparatos 
de televisión, pantallas de computadora y las minipantallas de los teléfonos móviles. Pocos, muy pocos, quedarán exentos de 
esa fiebre que dura prácticamente un mes y que congela cualquier otro tema, sea trascendente o no. Para nada importará lo 
que se diga en el mundo real, pues esa avalancha de zombis futboleros no hablará de otra cosa que de Lionel Messi, Cristiano 
Ronaldo, Wayne Rooney y del Piojo Herrera, además del arbitraje y los comentaristas de televisión. Como si fuera parte de 
una serie de la pantalla chica, todos estos hombres y mujeres andarán la mirada perdida por los desvelos al ver a José 
Ramón Fernández y las demás tribus de analistas, y el resto del día estarán pendientes de los relojes para culminar sus 
actividades a tiempo y no perder un solo minuto de los más de 40 encuentros programados para el Mundial. Y siguiendo el 
tema de las series, mientras los zombis futboleros deambularán un mes por calles, escuelas y oficinas, siempre habrá un 
grupo de “humanos” ajenos a la pasión del futbol y que sufrirá para encontrar un espacio libre de la horda del balompié que 
buscará llevar los partidos a cualquier rincón del planeta. Así que nadie debe sentirse sorprendido. En menos de una semana 
el apocalipsis zombi-futbolero se adueñará del mundo, y habrá que decidir desde ahora de qué lado se pondrá cada uno.  
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Con el nombramiento de Víctor Trejo Carpio como presidente de la Comisión de Educación de la legislatura local se 
aniquila la última posición estratégica en el Congreso del Estado que tenían los ex dirigentes sindicales Moisés Jiménez, 
Mirna García y Alejandro Soto, quienes por años asfixiaron al gremio magisterial hidalguense, lo que además ha valido a 
la sección XV del SNTE fortalecer sus relaciones con autoridades del gobierno estatal y con la Secretaría de Educación 
Pública. 

: Que Tras reunirse con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el delegado federal de la dependencia 
en Hidalgo, Daniel Lara Baños, fue ratificado como coordinador de los representantes de todas las instituciones del 
gobierno de la República en la entidad. En la reunión, Osorio Chong puntualizó que Lara Baños debe consolidar y eficientar 
la responsabilidad para alcanzar una mayor y mejor coordinación interinstitucional. 

: Que Comerciantes semifijos de la capital hidalguense amenazan con instalarse en el Jardín del Maestro como medida de 
protesta en contra de los regidores de Pachuca que intentan poner en orden al gremio de vendedores informales que hay en 
el primer cuadro de la ciudad. Ante esto, el líder de los tanguistas, Oscar Pelcastre, señaló que los asambleístas lo tachan 
de delincuente e incluso ayer se reunió en Casa Rule con el secretario del ayuntamiento sin éxito alguno para ambas partes. 

: Que Hablando de la capital del estado, los que andan nerviosos son los elementospoliciacos de Tránsito y Vialidad de 
la Secretaría de Seguridad PúblicaMunicipal pues varios elementos que ahora dirigen el tráfico en calles del Centro 
durante las obras del Tuzobús son los que serán removidos por no haber aprobado las pruebas de control y confianza, lo 
que los tiene molestos y enfadados con sus superiores que no hacen nada por defenderlos. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“A partir de mañana (viernes 6) entramos al Jardín del Maestro, ahí vamos a instalarnos, ahí vamos a pedir apoyo a la 
ciudadanía, donde si es bueno o es malo que un regidor está atacando a gente trabajadora y nos toma como delincuentes” 
Óscar Pelcastre 
Líder de Comerciantes en Pachuca. 
 
 “Hemos visto como se han desarrollado estos casos, la mayoría son jóvenes que se van de su casa ya sea por algún regaño 
o se van a alguna fiesta o porque el vínculo matrimonial esta disuelto y el padre o madre de los menores se lleva a los niños” 
Alejandro Straffon Ortiz 
Procurador Estatal sobre desaparecidos. 
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 “Se genera alrededor de 901 kilo por persona al día, si hablamos que somos más de dos millones de habitantes en el estado, 
y mucha de esa basura se va a tiraderos de cielo abierto o a tiraderos clandestinos como barrancas” 
Honorato Rodríguez Murillo 
Secretario de Ecología sobre basura. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que en la Sierra Alta del estado, en el centro de salud de Molango, la enfermera Luz Castillo Melo, encargada de dar las 
pláticas mensuales de salud a los grupos de mujeres beneficiarias del programa oportunidades, es señalada de incumplir con 
esa responsabilidad. En lugar de pláticas organiza convivios y cuando las señoras por alguna razón no llevan los tamales o el 
guisado que la enfermera les pide las sanciona. La funcionaria, dicen, les imputa tres faltas, con lo que causan baja en el 
programa. Por si fuera poco, trata a la gente de manera grosera y con palabras altisonantes.  

que en franco colapso se encuentra la cofradía integrada por Moisés Jiménez, Mirna García y Alejandro Soto, quienes en 
menos de una semana vieron resquebrajadas posiciones que consideraban seguras. Primero sufrieron el cese de Renato 
Olivares de la Secretaría de Turismo y Cultura; luego el exilio al que se envió al exdirigente del PANAL en el estado, Heriberto 
Martínez, y ahora ven como uno de los simpatizantes al dirigente seccional Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, el legislador 
local Víctor Trejo Carpio, es designado presidente de la Comisión de Educación en el Congreso del estado. Con ello, la triada 
caciquil ya no sabe ni a qué santo rezarle. 

que la toma de protesta a los consejos políticos municipales del Partido Revolucionario Institucional en diferentes regiones del 
estado ha servido para la promoción política de su dirigente estatal, Ricardo Crespo, pues en varios eventos de esta 
naturaleza alguien se ha encargado de correr el rumor de que Crespo Arroyo tiene serias posibilidades de ser candidato a 
diputado federal el próximo año, para después buscar la candidatura de su partido a la gubernatura del estado o si no le 
alcanza como candidato a la alcaldía de Pachuca en 2016. ¡Vaya futurismo!  

que quien ya está pensando en volver al poder es José Manuel Zúñiga Guerrero, expresidente de Ixmiquilpan, quien señalan 
ha andando muy activo en pos de la candidatura a diputado federal del próximo año, esto tras darse a conocer los primeros 
nombres de los posibles candidatos a diputados federales para la elección de 2015 por el Movimiento de Regeneración 
Nacional, por lo cual sería aspirante y no por el PRD. 

que Horacio Islas Ramírez, quien contendió tres veces y gobernó dos en Santiago Tulantepec, ya encamina a su retoño, 
Joaquín Horacio Islas Alva, en el terreno político, por lo pronto ya le consiguió un buen hueso como delegado distrital en 
Tulancingo. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Refinería Bicentenario, compromiso incumplido 
(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
SNTE: mucho ruido y pocas nueces 
 Singular escándalo le armaron a los ahora innombrables Moisés Jiménez y Mirna García. Todos suponían que 
irremediablemente acabarían en el bote. Pero por lo mientras nada. En tanto se descubre que uno de los que buscaba 
quemarlos con leña verde, cobra de este modo venganza, porque cuando Jiménez era el hombre poderoso de la sección XV 
del SNTE, se negó a comprar UN FRACCIONAMIENTO COMPLETO que le vendía un susodicho constructor de casas. Vaya 
pues, no era que le vendiera una, dos o tres casitas para los profes. No señor, eran por lo menos 300, lo que representaba 
para el constructor un negocio multimillonario, pero el dirigente magisterial le dijo que no, que se le hacía caro el precio, y el 
otro le dijo que tarde o temprano se la iba a pagar. Y sí, pasado el tiempo ha tenido la oportunidad de exhibirlo, colocarlo 
como el tranza de tranzas, aunque en esto es menester anotar que tan sucio está el acusado como el acusador, este último 
famoso por trinquetero y poco escrupuloso para hacer negocios. 
 
 Alejandro Straffon: debe haber respuesta claras 
El Procurador General de Justicia del Estado, tiene un papa caliente entre las manos con la desaparición y asesinato de varias 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 17 

10 

jovencitas, registrado en la zona centro de la entidad. Y es que está obligado a dar resultados convincentes a los afligidos 
padres de familia, que bajo ninguna circunstancia aceptarán así como así que se investiga y algún día habrá resultados. Debe 
haber resultados, pero ya. No se puede permitir que de pronto la ciudadanía tenga la idea de que estamos convertidos en un 
estado de riesgo, porque no es así, pero puede llegar a ser así si no se toman las medidas preventivas necesarias. Mucho 
trabajo y muchos resultados se esperan de Alejandro Straffon.  
 
Jorge Roldán en el Tribunal 
No es que el trabajo de Gustavo González haya sido malo en el Tribunal Superior de Justicia del Estado como su vocero, por 
el contrario, fue eficiente, siempre atento con los medios y sobre todo respetuoso. Su labor queda ahí con proyectos bien 
cimentados en radio, televisión y prensa. Sin embargo los ciclos terminan y dejó su cargo a Jorge Roldán Valencia, 
experimentado periodista de la vieja guardia, quien de este modo se reincorpora a su labor como vocero de una dependencia. 
La mejor de las suertes para Jorge, y el mejor de los destinos para Gustavo. A los dos un abrazo. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
A seguir la tendencia mundial respecto al cuidado que debe darse al medio ambiente y facilitar campañas permanentes que 
permitan sensibilizar a la sociedad hidalguense sobre el tema, llaman los diputados del Congreso local, al precisar que es un 
deber de todos combatir el cambio climático o esperar resultados fatídicos en un futuro no muy lejano. Nadie puede negar 
que estamos aún a muy buen tiempo para modificar el curso de un destino innecesario. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Alfredo Ahedo: Llega a este espacio el secretario de Seguridad Pública del estado porque debido a las 
complicaciones que en diversos municipios enfrentan, principalmente ante el tema de la inseguridad, busca la mayor 
sincronización para revertir esos escenarios, además dicta la instrucción precisa para trabajar con más estrategias en un 
sentido de prevención, llevando pláticas con temas específicos a escuelas de varias demarcaciones. 
 
Abajo-Gabriel N. Hernández: Más allá de los mensajes emitidos, el alcalde de Molango no es del total agrado de los 
habitantes porque aún hay detalles que no logra solucionar, especialmente en zonas que requirieren trato cuidadoso por las 
condiciones y rezagos que enfrentan. Ahora, ante los cambios del tiempo, también surge la incertidumbre sobre las acciones 
que Hernández Valdez implementará para evitar algún incidente. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
ATAQUES 
Los grillitos se solidarizan con los varios compañeros reporteros de la región de Tula, quienes presentaron una 
denuncia penal ante los ataques difamatorios de que son víctimas. 
Los compañeros periodistas argumentaron en la denuncia penal que estos ataques son resultado de su labor 
periodística en la región. 
El procurador Alejandro Straffon dialogó con los demandantes y les garantizó que esa dependencia pondrá 
todos los recursos a su disposición para dar con los responsables, aclarar el asunto y en su caso establecer un 
castigo. 
  
ORNATO 
Para aprovechar el clima lluvioso de las últimas semanas, la presidencia municipal de Pachuca inició un 
programa para plantar plantas de ornato en los diferentes camellones y zonas verdes de la ciudad. 
Toda la semana brigadas de jardinerosplantarondiversas especies de flores y árboles que además de contribuir en el 
mejoramiento del aspecto de la capital hidalguense darán su aportación para conservar el medio ambiente. 
 
CALLES 
Después de un par de meses está lista la pavimentación hidráulica de la avenida La Palma, a un costado de la 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 17 

11 

Casa de la Tercera Edad. 
El ayuntamiento capitalino construyó esta obra que además cuenta con un drenaje pluvial que evitará inundaciones en la 
zona. 
La inauguración de esta nueva avenida está programada para la semana próxima y además será una de las vías por donde 
circularán los vehículos del servicio de transporte alterno al Tuzobús. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Comisionados del IFT cobran megasalarios: Los comisionados del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) tienen un sueldo mayor al de un secretario de Estado.  Los salarios de los actuales 
comisionados del IFT son superiores a los de los comisionados de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), que 
se extinguió al entrar en vigor la reforma constitucional para este sector.  El anterior comisionado presidente de la Cofetel, 
Mony de Swaan, tenía un ingreso mensual de 151 mil pesos, y su sucesor Gabriel Oswaldo Contreras Saldívar gana, 
por mes, 203 mil 487 pesos.  La diferencia es que el comisionado presidente del IFT recibe además 237 mil 482 pesos por 
prestaciones en efectivo y en especie, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación del presente año, mientras 
que las prestaciones en el caso de Mony de Swaan eran de 38 mil 117 pesos.  Es decir, el salario total del ex presidente de la 
Cofetel —incluidas prestaciones— era de 189 mil 117 pesos, mientras que el actual presidente gana 440 mil 969 pesos, 
sumado su salario neto y las prestaciones en especie y efectivo.  El sueldo mensual de Gabriel Oswaldo Contreras también es 
superior al de la titular de otro órgano regulador. La presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), 
Alejandra Palacios Prieto, tiene un sueldo mensual neto de 140 mil 621 pesos.  Los seis comisionados de Ifetel tienen un 
salario neto de 198 mil pesos, es decir cinco mil pesos menos que la percepción neta del presidente. Pero las prestaciones de 
237 mil 482 pesos por mes, hacen un total de 435 mil 482 pesos.  De acuerdo con el Manual de Percepciones del IFT, los 
ingresos de los comisionados son superiores al ingreso total de un secretario de Estado que, de acuerdo con el tabulador del 
Poder Ejecutivo Federal, tienen el nivel G, y equivale a un monto de 198 mil pesos mensuales, incluidas las prestaciones.  
Una élite afortunada 
El director de la Unidad de Competitividad Inteligente (CIU por sus siglas en inglés), Ernesto Piedras, dijo que comparado 
con el salario de quienes regulan el sector en países como Reino Unido, como el OFCOM, son mayores los sueldos que se 
pagan en México. Con relación a otros institutos del mundo que regulan el sector de comunicaciones, como Estados Unid os y 
Canadá, el personal cubre mucho más “con el doble o el triple de eficiencia”, por lo que debe revisarse el tamaño de la 
estructura del IFT, con “mucho ejército para tan poca guerra".  
Protegidos contra intereses 
El especialista Jorge Fernando Negrete, de Mediatelecom, dijo que las percepciones deben valorarse de acuerdo con sus 
resoluciones y si éstas inhiben al sector, los sueldos son “injustificables”.  “Si generan competencia, si generan convergencia, 
yo no cuestionaría sin duda sus honorarios, pero si sus resoluciones generan litigios, si sus resoluciones generan inhibición en 
el sector o una política regulatoria que inhiba el desarrollo del sector, entonces serían injustificables”, acotó el experto.  El 
especialista en telecomunicaciones, Gabriel Sosa Plata, indicó que los salarios de los comisionados implican que como 
sociedad “debamos exigirles más, que su labor sea más eficiente, de manera honesta y con una visión social como se 
requiere en estos cargos”.  Dijo que los salarios son justos para evitar que se dé una relación inadecuada con los entes a los 
cuales regula este instituto.  Con las nuevas atribuciones del IFT, como otorgar concesiones, establecer la competencia 
económica, y ahora con leyes secundarias, incluso regular contenidos, el salario parece acorde con sus funciones. Se 
pronunció por comparar los sueldos que ganan comisionados en EU y Canadá, a fin de determinar el rango “porque da la 
impresión de que aquí son mucho mejor pagados”.  (Redacción, primera plana). 
La Jornada-En el plan de Peña eximen a petroleras de repartir utilidades: El PAN en la Cámara de Diputados 
denunció ayer que la iniciativa de la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos, del presidente Enrique Peña Nieto, pretende eximir 
del pago de utilidades a las empresas que obtengan contratos de exploración y extracción de hidrocarburos, lo que violaría el 
artículo 123 de la Constitución. En la comparecencia del subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Miguel 
Messmacher, ante comisiones de la cámara, el diputado Juan Bueno Torio cuestionó que ello crearía un régimen especial para 
las petroleras, en contraste con el resto de los patrones que sí están obligados al reparto de utilidades a sus empleados. 
Tenemos una preocupación evidente, que manda el presidente de la República en su iniciativa, que corresponde a la 
participación de los trabajadores en la utilidades (PTU). Hay un apartado en el que se pretende eximir a las empresas que 
participen en la explotación de la energía en nuestro país del pago de la PTU, que es un derecho constitucional de los 
trabajadores en México, dijo. Asimismo, ante las críticas de diputados del PRI y de la oposición, respecto de que la citada 
iniciativa no define un monto específico que las empresas deberán pagar al Estado por la exploración y extracción de 
hidrocarburos, Messmacher reconoció que no hay forma de garantizarlo. La lógica es que sea a través de procesos de 
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licitación. El porcentaje preciso dependerá de cada tipo de campo. Se garantizará que la renta no se la lleven las petroleras, 
sostuvo. En la comparecencia ante comisiones de Hacienda y Energía, la preguntas más críticas no surgieron sólo de la 
oposición, también de los partidos que avalaron la reforma constitucional para la apertura energética. La diputada Sanjuana 
Cerda (Panal) recalcó que en la iniciativa del presidente Peña Nieto no queda claro cómo se recuperará la renta petrolera en 
favor de la nación, cuando las empresas privadas sean beneficiarias de la extracción del petróleo. El funcionario intentó 
convencer a los legisladores: No es lo mismo la renta que se puede esperar en un proyecto de lutitas que en aguas someras o 
profundas. No es posible hablar de un monto exacto y preciso. La lógica es que con los contratos se dé la vuelta a la 
declinación en la plataforma y observemos incrementos en los ingresos, en un periodo de transición de 10 años. Incluso, 
respecto de las atribuciones que la legislación pretende darle a la secretaría para la asignación de contratos, bases de 
licitación, fijar regalías sobre hidrocarburos, admitió que realmente en Hacienda no tenemos la experiencia técnica del sector. 
El priísta Williams Ochoa reprochó que el contenido de la iniciativa parece reflejar que al gobierno federal sólo le interesa el 
beneficio de las empresas extranjeras y no la economía doméstica, porque se excluye a los proveedores nacionales. También 
el diputado Ricardo Astudillo (PVEM) expuso que en ningún artículo de la iniciativa a debate se explica cómo ocurrirá la 
reducción del precio de la energía eléctrica doméstica. Ricardo Cantú Garza (PT) explicó que el proyecto presidencial no 
define un piso mínimo al pago de las regalías y alertó que países como Brasil, Bolivia y Venezuela emprendieron un rescate de 
su renta petrolera, cuando las compañías se negaron a incrementar el pago de regalías. Ricardo Mejía, vicecoordinador de 
Movimiento Ciudadano, expuso que si Hacienda no ha sido eficiente para atender su obligación constitucional de mejorar la 
economía, ahora quieren convertirse en una súper secretaría del sector energético. (Roberto Garduño y Enrique Méndez, 
primera plana). 
Excélsior-México y Portugal coinciden en un ambiente propicio para invertir: Los presidentes Enrique Peña 
Nieto y Aníbal Cavaco Silva clausuraron el Encuentro Empresarial "Oportunidades de Negocio México-Portugal", que 
se celebró en la ciudad de Lisboa de esta nación europea. Ambos mandatarios coincidieron en que existe el ambiente propicio 
de inversión en los dos países, a partir de las reformas estructurales que se han emprendido en cada uno de ellos, para que 
los empresarios acerquen sus capitales o los incrementen en el caso de quienes ya generan riqueza en territorio luso o 
mexicano. Enrique Peña Nieto expuso que México esta abierto al mundo como una economía segura y en 
crecimiento. 43 tratados comerciales lo avalan y más de mil 200 millones de consumidores de productos mexicanos lo 
atestiguan. En tanto, el presidente de Portugal, Aníbal Cavaco, reconoció la "fuerte capacidad industrial" que 
tiene la economía mexicana, lo que la hace atractiva frente a otros destinos. Señaló observar con gusto el reciente 
proceso de liberalización en materia Energética y de Telecomunicaciones. El mandatario convocó a los 250 empresarios 
lusos presentes en el Seminario a reforzar esa relación pero también le habló a la delegación de 42 empresarios 
mexicanos que acompañaron al presidente Peña a esta Visita de Estado. Los dos presidentes atestiguaron la firma de 
12 distintos convenios entre instituciones y empresas mexicanas con sus similares portuguesas; destaca los casos 
del Memorándum de Entendimiento entre Galp Energía y Pemex para encontrar puntos de oportunidad de negocios y 
la ratificación del contrato entre la empresa EDP (Energías de Portugal) y la industria Peñoles para la construcción 
de una planta de energía eólica en el estado de Coahuila. Entre los empresarios mexicanos que asistieron a este 
encuentro destacó el caso de Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (COMCE); 
Guillermo Ortiz Martínez de Banco IXE; Alejandro Burillo Azcarraga de Grupo Pegaso; José Antonio Pérez de ADO, Olegario 
Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial Ángeles y Juan Antonio González Moreno de GRUMA. El presidente 
Enrique Peña Nieto sostiene por la tarde-tiempo de Lisboa- un encuentro con el primer Ministro de Portugal, 
Pedro Passos Coelho. (Enrique Sánchez, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Deshonrada palabra obispal: Para intentar justificar su visto bueno a que con sucios acuerdos notariales un par de curas 
pederastas bajo su autoridad libraran la cárcel, el obispo de Saltillo, Raúl Vera López, alegó (12 de enero de este año) que los 
padres de las víctimas “así lo pidieron para no ventilar los asuntos públicamente”. Y explicó uno de los casos: “Los papás de la 
niña me dijeron, mediante notario, que ellos colaboraban en el asunto eclesiástico, siempre y cuando yo me comprometiera a 
no llevar este caso ante las autoridades”. Siete años atrás, en el prólogo del libro Prueba de fe de Sanjuana Martínez, Vera 
escribió lo que parecía su convicción: “La pederastia no se cura como si se tratara de una enfermedad pasajera. Son 
psicópatas que hay que reportarlos, aunque nos dé vergüenza (…); la omisión en el orden de la justicia es una situación que 
nos lleva a cometer errores, pues en ocasiones lo que denominamos normalmente pecados son delitos sancionados dentro 
del orden jurídico civil. La justicia tiene que ser integral…” 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  
 

La lección de Madero sobre la importancia del qué y el cuándo: Conjeturé ayer que el PAN patearía lo más que 
pudiera la reforma energética como parte de una estrategia para seguirle siendo útil al gobierno y acortar el tiempo de un 
inexorable bombardeo oficial para minarlo rumbo a las elecciones del 2015. Por eso se sacaban de la manga la armonización 
en los congresos estatales de las recién aprobadas leyes secundarias de la reforma electoral como condición para aprobar las 
secundarias de la energética. Gustavo Madero, presidente del PAN, me explicó ayer mismo que no era así, pues lo de la 
armonización no era cosa nueva y los trabajos de las leyes energéticas en comisiones no se han suspendido. 

—El senador David Penchyna del PRI afirma que las leyes se votarán el 26 —protesté. 
—Te la pongo muy fácil. Para convocar a un periodo extraordinario, se necesita una mayoría que el PRI no alcanza solo. 
Entonces, no se puede amedrentar con una fecha unilateral. Hay en el PAN la voluntad de sacar las leyes energéticas, que 
son nuestro proyecto. Lo único que exigimos es un compromiso para sacar como quedamos todo el proceso del Pacto por 
México, que es apertura económica con apertura política. 
—¿No pasa nada si las leyes energéticas se votan en julio? 
—¡Absolutamente nada! Y sí pasa mucho si no se hacen las armonizaciones de lo electoral en junio. Se perdería un año de 
calendario. Lo que se tiene que entender es que en lo energético es más importante el qué que el cuándo. Y que en lo 
electoral importa muchísimo el cuándo. 
Por la tarde, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, expresaba que pediría respetuosamente a los 
congresos locales apretar el paso para… armonizar las leyes electorales. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

Cordero-Madero: puente roto: El viernes pasado, en un restaurante de Polanco, se reunieron a comer, después de un año 
de no hablarse, desde que lo destituyó de la coordinación de la bancada panista en el Senado, Gustavo Madero y Ernesto 
Cordero. El primero llegó con su 57 por ciento de votos del padrón electoral azul, y el segundo, con su 43 por ciento, pero 
esto no tuvo ningún peso en el encuentro ni en la relación de fuerzas reales en cuanto a espacios partidistas. Cordero le 
reprochó, de entrada, el tema de la inequidad del proceso y del padrón inflado, además del tema de la corrupción, que 
planteó durante toda su campaña y la demanda del reconocimiento a la pluralidad, en aras de la unidad del partido. Madero 
le respondió que había que mirar hacia adelante, no quedarse congelado en el pasado. Y hablaron de la composición de la 
Comisión Permanente, integrada por 40 militantes, de los cuales el presidente del partido tiene derecho a designar a 27. 
Madero le ofreció tres lugares, lo que Cordero rechazó al no responder, dijo, a las proporciones de su votación. Le insistió en 
la necesidad de reconocer que una mayoría, si se toma en cuenta los que no votaron, no lo apoyó, y que tenía que entender 
ese mensaje de la militancia si de verdad quería reconstruir la unidad del partido. En un punto, la comida terminó mal: 
Madero se enojó y le dijo que tenían visiones de partido muy diferentes, y se fue confirmado que, en este momento, la 
unidad no es el tema fuerte del PAN. A los dos días, Madero instaló la Comisión Permanente del partido y dejó dos lugares a 
los corderistas. Ya antes, a la petición de Cordero de que designara un nuevo coordinador en la bancada del Senado en lugar 
de Jorge Luis Preciado, Madero lo ratificó. Con estos dos mensajes, la división en el PAN se ahondó. Y de la operación cicatriz, 
que era cirugía mayor, nada. Ahí quedó la fractura. 

Retales 
1. Fechas. Ahora cada partido trae su propio calendario de la aprobación de las reformas, como si no hubiera infierno y no 
llevara un costo. Aprovechan una necesidad, que es artificial, y que se les va a revertir. La última del PAN de agregar un 
condicionante electoral a la reforma energética, no se la van a pasar; 
2. Demanda. Alejandra Sota, vocera de la presidencia de Felipe Calderón, exonerada por la Secretaría de la Función Pública, 
procederá a demandar a Forbes por haberla incluido en su lista de los “diez más corruptos de México”, sin que tras la 
exoneración, hayan corregido ni aclarado; y 
3. Comitiva. Esta es la comitiva oficial del presidente Peña Nieto para su visita de Estado el Vaticano, mañana en Roma: el 
canciller José Antonio Meade, los secretarios Luis Videgaray y Gerardo Ruiz Esparza; el procurador Jesús Murillo Karam y el 
jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño. Aquí queda a cargo Miguel Ángel Osorio Chong. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, tendrá hoy una nueva jornada en el Congreso. 

 Luego de estar ayer en el Senado, este viernes, con la representación de Enrique Peña Nieto, asistirá a la inauguración del 
Foro Mundial de Legisladores en San Lázaro. También están convocados el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel 
Mancera, y los presidentes de las dos cámaras, Raúl Cervantes y José González Morfín. 

:Que los líderes de los diputados de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto Villarreal, y PRD, Silvano 
Aureoles, sostendrán el próximo lunes una reunión en el contexto de la Junta de Coordinación Política para perfilar las 
fechas de dos probables periodos extraordinarios de sesiones. 

Uno, los días 18, 19 y 20 de junio, para desahogar la legislación secundaria en materia de telecomunicaciones, y el segundo, 
del 9 al 11 o del 16 al 18 de julio, para votar las leyes reglamentarias de la reforma energética. 

:Que en la reunión en la que se abordó el tema de la seguridad nacional en el Senado, en la que participaron el secretario de 
Gobernación, Osorio Chong, y el comisionado nacional en la materia, Monte Alejandro Rubido, con un grupo de 
legisladores, los funcionarios federales se comprometieron a entregar al Congreso, en agosto próximo, la nueva estrategia de 
prevención de sismos. En el plan se formaliza la conformación con cinco mil elementos de la Gendarmería, el cuerpo policial 
con un pulso especial en asuntos sociales. 

:Que el presidente de Nueva Alianza, Luis Castro, es el principal promotor de la candidatura de Gabriel Quadri como 
próximo dirigente de ese partido. 

Sin embargo, pese al apoyo del líder aliancista, el ex aspirante presidencial carece de lo principal, el respaldo del gremio 
magisterial, o sea, del SNTE, lo cual prácticamente lo deja muy atrás en sus aspiraciones. 

:Que quien recibió un buen respaldo antes de su examen de doctorado en el INAP fue Manuel Granados, presidente de la 
ALDF. 

Antes de presentar su tesis, recibió al rector de la UNAM, José Narro, y al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
quienes tuvieron que retirarse antes del fallo que, por cierto, fue aprobatorio. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 

Las ''selfies'': Cada vez vivimos más en un mundo de selfies. Esto significa, me imagino, que cada vez estamos más 
aislados. Vemos familias completas en restaurantes en que todos y cada uno de los miembros están inmersos en sus 
celulares. Cualquier idea parece más interesante si emana de una pantalla iluminada. Si realmente hoy queremos hablar de 
algún problema serio con nuestros hijos, quizá tengamos que hacerlo por WhatsApp aunque estemos sentados en la misma 
mesa. La tecnología es pretexto y destino. Nunca nadie pensó en hacerse una selfie con una cámara réflex. Era difícil, si no 
imposible, no sólo por el visor óptico sino también por el peso y las dimensiones. Mientras las cámaras utilizaron rollos, por 
otra parte, nadie pensaba en desperdiciar fotos con tomas desde ángulos en que no se podía usar el visor y que tenían, por lo 
tanto, altas posibilidades de salir fuera de foco o de cuadro. Tuvieron que venir los celulares equipados con cámaras digitales 
para que a alguien se le ocurriera que es mejor fotografiarse a uno mismo que a los demás. No pasó mucho tiempo antes de 
que Apple equipara sus iPods y iPhones con cámaras dobles. Las de la parte posterior a la pantalla tenían el propósito de 
servir como cámaras normales para tomar fotos a los demás. Las frontales, de más baja resolución, servían para chatear en 
programas como FaceTime. Pero pronto estas dobles cámaras se redescubrieron para las selfies. Si bien las primeras selfies 
eran simplemente bromas, en que la dificultad para tener una imagen bien encuadrada y en foco era parte del encanto, la 
cámara frontal generó una revolución al permitir al fotógrafo ver la imagen que estaba tomando y cuidar así el cuadro, el foco 
y su propia apariencia. Hoy las selfies se han hecho virales (traducción para los viejos: muy populares). La conductora de la 
entrega de los Óscares, Ellen DeGeneres, logró 2.7 millones de retweets en 12 horas con una selfie tomada en plena 
ceremonia con un grupo de actores que incluían a Bradley Cooper, Jennifer Lawrence, Julia Roberts, Brad Pitt, Meryl Streep y 
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Kevin Spacey. Desde entonces las selfies han proliferado. Bueno, hasta las delegadas Leticia Quezada de Magdalena 
Contreras y Maricela Contreras de Tlalpan, no sólo perredistas sino bejaranistas, presumieron en redes una selfie con el 
presidente Enrique Peña Nieto, que por cierto les generó muchas críticas entre sus correligionarios. Las selfies son hoy un 
instrumento que se usa para muchas cosas. Más de una chica ha encontrado que una forma infalible de llamar la atención a 
un muchacho atractivo es mandarle una selfie atrevida, y de eso a la nude selfie no ha habido más que un paso. Nuestra 
pasión por la selfie revela mucho de narcisismo. Hay quien ya no se interesa por ver las fotos de los demás. Sólo ellos mismos 
merecen su propia atención. No es ésta la única tendencia de la tecnología que nos revela que nos estamos enamorando de 
nosotros mismos. El Facebook fue en un principio un instrumento para mantenernos en contacto con amigos y familiares, 
pero cada vez se convierte más en una avariciosa acumulación de contactos.b En un mundo de creciente desigualdad, como 
el que describe Thomas Piketty, qué mayor desigualdad puede existir que conocer a alguien que tiene 27,578 amigos cuando 
uno sólo reúne siete de los cuales nunca ha podido arrancar ni un modesto like. No sé si usted está leyendo este artículo en 
papel, en la página de internet del periódico o en un link de una red social. Pero en caso de que el medio fuera el idóneo, y 
tuviera usted la inclinación, mucho le agradecería me regalara un like o un retweet, por lo menos para no sentirme tan 
aislado mientras checo mi WhatsApp en el restaurante en el que estoy desayunando rodeado de gente y hundido en mi 
soledad. 
Internet para remotos 
Spacenet Comunicaciones proveerá internet satelital a 4 mil 800 puntos de México. Se trata de lugares remotos y de escaso 
poder adquisitivo. Si realmente la gente de estas localidades empieza a usar la red, habrá una verdadera revolución de 
conocimiento y de expectativas. 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 

Fallido golpe de AMLO: 

DE INMEDIATO tomaron nota en Los Pinos del mensaje de Andrés Manuel López Obrador en su cuenta de Twitter, del golpe 
que intentó contra el presidente de la República: “Existe el rumor de que (Enrique) Peña Nieto está enfermo”, escribió el 
tabasqueño con un matiz: “Ni lo creo ni lo deseo. Pero es una buena salida para su renuncia por su evidente incapacidad”. 
Desde el gobierno federal se tomó el mensaje como quien cruza la línea de los ataques políticos a los personales. Pisó con su 
tuit el resbaladizo terreno de la salud personal, de la que él no tiene mucho de qué presumir, porque su infarto no fue un 
rumor, nos comentan. El vocero presidencial, Eduardo Sánchez, devolvió el golpe por la misma vía: “@lopezobrador_ podrá 
correr 10 km en 53’01 como @EPN. No lo creo, pero sí lo deseo”. 

Y EN EL ARRANQUE de la visita de Estado a Portugal, el presidente Enrique Peña Nieto destacó las atenciones que recibió la 
comitiva mexicana y el grupo empresarial que lo acompaña y que anoche participó en la cena ofrecida por el mandatario 
Aníbal Cavaco Silva en honor del jefe del Ejecutivo mexicano. Entre los empresarios presentes destacaron Valentín Díez 
Morodo, del COMCE; Enrique Solana, de Concanaco-Servytur; Rodrigo Alpízar Vallejo, de Canacintra; Juan Antonio González 
Moreno, de GRUMA; Luis Zárate Rocha, presidente de la CMIC; Pablo Azcárraga Andrade, Grupo Posadas; Alejandro Burillo 
Azcárraga, de Pegaso; Guillermo Ortiz Martínez, de Banorte-IXE; Olegario Vázquez Aldir, de Grupo Ángeles, y José Antonio 
Pérez Antón, de ADO. Pesos pesados, pues. 

EL FRENTE creado por algunas corrientes en el PRD para boicotear las aspiraciones de Carlos Navarrete a la presidencia del 
partido ha generado toda clase de burlas entre Los Chuchos de Nueva Izquierda. Lo mismo ha ocurrido con la intención de las 
mismas tribus que buscan convencer a Cuauhtémoc Cárdenas para que encabece la lucha por la dirección perredista, nos 
dicen. En tono de burla comentan que René Bejarano ni juntando a toda la chiquillada les quitará la silla presidencial y el 
profesor tendrá un final similar al del panista Ernesto Cordero, quien compitió contra Gustavo Madero por la dirigencia azul: 
“Se quedará sin nada, chiflando en la loma, en total marginación”. Así se llevan. 

LOS DOS coordinadores panistas en el Congreso de la Unión, el viajero senador Jorge Luis Preciado y el diputado Luis Alberto 
Villarreal, tienen por lo menos su puesto asegurado hasta septiembre próximo, manejan los hombres cercanos al líder 
nacional, Gustavo Madero. Desde el grupo maderista se ha barajado la posibilidad de los relevos, principalmente en el 
Senado, por aquello de los dolores de cabeza que le ha generado don Jorge Luis con sus fiestas, viajes y ausencias. Sin 
embargo, nos dicen, no hay suficientes motivos para los cambios. Claro está, hay un análisis minucioso del desempeño de los 
legisladores. 
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“ESTOY TRANQUILO, Manuel me dijo que sí estudió”, soltó el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, a los padres del 
líder de la Asamblea Legislativa del DF, quien este jueves hizo su examen de doctorado en Administración Pública por el 
Instituto Nacional de Administración Pública, el INAP. Dos horas más tarde, el diputado perredista Manuel Granados aprobó 
con mención honorífica. El doctor Diego Valadés hizo el anuncio ante los presentes, entre ellos el rector de la UNAM, José 
Narro, y la cabeza del instituto, Carlos Reta Martínez, nos dicen. ¡Enhorabuena, señor doctor! 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

LA REFORMA ELECTORAL está tropezando con los gobernadores priistas. 

SE SABE qué contrario al discurso de su partido -y del Presidente- sobre los nuevos tiempos, en realidad varios mandatarios 
estatales están saboteando la adecuación de las leyes locales a los nuevos lineamientos federales. 

ENTRE los que se oponen a la reforma electoral, se señala, por ejemplo, a Rodrigo Medina, de Nuevo León, y a Javier Duarte, 
de Veracruz; quienes estarían moviendo sus maquinarias legislativas para que la reforma no les quite el control de las 
elecciones en sus estados. 

ESTO FUE, dicen, lo que provocó la alerta entre los panistas que, de plano, tuvieron que salir a decir que no habrá reforma 
energética si antes no se concreta la reforma política en los estados. 

LA COSA está en que ya muy poca gente toma en serio los amagos del PAN. A lo mejor por eso ayer tuvo que salir Miguel 
Osorio Chong al balcón de Bucareli a pedir que se armonicen pronto esos ordenamientos. 

OJALÁ QUE Emilio Lozoya Austin no sea muy aficionado al futbol porque… ya se quedó sin ver el primer partido de la 
Selección Nacional en el Mundial de Brasil. 

EL VIERNES 13 de junio, a las 10:00 horas, el director de Pemex deberá comparecer en la Cámara de Diputados ante la -
¡tomen aire!- Comisión Investigadora de los Contratos Celebrados por Petróleos Mexicanos, sus Empresas Subsidiarias y 
Filiales de 2006 a la Fecha. 

TAMBIÉN tendrán que presentarse el director jurídico de la paraestatal, Marco Antonio de la Peña Sánchez; y el titular del 
Órgano Interno de Control, Daniel Ramírez Ruiz. 

JUSTO en ese horario, a las 11:00 horas, inicia el partido de México contra Camerún, lo que tiene muy molestos a varios de 
los 19 diputados que integran la comisión de nombre kilométrico. 

A ALGUNOS porque los privará de ver a “El Maza” Rodríguez ponerle un alto a Eto’o -¡sí, claro!- y a otros porque les quitará 
rating en sus reclamos sobre el caso Oceanografía. 

COMO SI fuera casino, los senadores van a innovar en la aprobación de las leyes energéticas jugando al todo o nada. 

CUENTAN QUE a petición del PAN, las Comisiones de Energía y de Estudios Legislativos decidieron aplicar un nuevo esquema: 
los dictámenes se discutirán del 10 al 23 de junio. 

Y LA VOTACIÓN será el 25 de junio, pero ya sin discusión. Es decir, pretenden votar todo el paquete… ¡en paquete! A ver 
cómo les va. 

Y AHORA: un cuento de princesas. 

EL MES PASADO, cuando acudió a Madrid a recibir el Premio Cervantes, la escritora Elena Poniatowska tuvo oportunidad de 
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platicar con la princesa Letizia Ortiz. 

QUIENES atestiguaron el encuentro relatan que la mexicana le dijo a la española: “¡Qué vueltas da la vida! Yo empecé como 
princesa y terminé como periodista, y tú empezaste como periodista y terminaste como princesa”. 

(Redacción, página 10) 
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